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Egregio Presidente, gentili Consiglieri, Cittadini tutti, 

oggi mi accingo a presentare la mia terza relazione annuale riguardante il periodo Giugno 

2014-Maggio 2015. Le precedenti relazioni annuali sono state portate a conoscenza della 

cittadinanza tramite il sito istituzionale del Comune di Acquaviva Platani, inoltre restano a 

disposizione di chiunque volesse prenderne visione. 

In questi ultimi anni abbiamo attraversato un periodo molto difficile a causa della grave 

situazione economica che ormai investe il nostro Stato ed in discendenza di ciò anche le 

piccole realtà come la nostra.  

In tale contesto si è stati costretti ad adottare provvedimenti che hanno comportato grandi 

sacrifici per i cittadini.  

Con le varie normative emanate in materia di IMU, TASI, TARI ed altri tributi locali, i Comuni 

sono stati trasformati in "esattori" per conto dello Stato, tutto ciò al fine di risanare i conti 

statali ma allo stesso tempo mettendo in ginocchio gli Enti Locali. 

Malgrado questa situazione, il Comune ha saputo reagire: non attivando tagli lineari; 

garantendo la qualità dei servizi; dando sostegno alle famiglie; cercando di mantenere i tanti 

servizi esistenti. Nel rispetto della "spending review", ha dato attuazione ad una serie di 

"buone" prassi amministrative: un controllo continuo delle spese e delle entrate; un 

contenimento dei costi; l'applicazione rigorosa delle norme sulla trasparenza e 

sull'acquisizione di beni e servizi; il pagamento puntuale dei fornitori. Nel settore del personale 

sono in corso una serie di azioni finalizzate a completare la riorganizzazione dell'Ente e verrà 

data una particolare attenzione ai processi di digitalizzazione. 

Tanti obiettivi sono stati raggiunti, molti sono ancora in fase di realizzazione; rispetto a questi 

ultimi sono convinto che possiamo portarli a termine con l’aiuto e l’appoggio di tutti ed è per 

questo motivo che il modello dell’Amministrazione da me immaginata è quella della 

condivisione e dell’appartenenza alla comunità acquavivese, non un modello di politica miope 

e fine a se stessa, che non mi appartiene e non ci appartiene. 

Queste piccole regole di amministrazione sono per me importanti e basilari, chi non vuole 

condividerle, di certo ce ne faremo una ragione, ma continueremo per la strada intrapresa 

convinti di aver preso la giusta direzione. 
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Amministrativamente siamo molto soddisfatti per i risultati raggiunti e per il consenso e 

l’incoraggiamento che i cittadini ogni giorno ci manifestano affettuosamente ed in una piccola 

comunità come la nostra tutto ciò si vede e si tocca con mano. 

Al Presidente del Consiglio Comunale, agli Assessori ed al Consiglio Comunale va il mio 

sincero ringraziamento. 

Agli impiegati, oltre che ringraziarli, vorrei chiedere loro maggiore comprensione e 

collaborazione nell’interesse della cittadinanza. 

All’Arciprete Padre Rosario un affettuoso saluto. 

Alle associazioni un grazie di cuore per il vostro impegno, a voi tutti cittadini va il mio plauso 

ed un abbraccio ideale per la vostra riconoscenza nei nostri confronti, rinnovandovi l’invito ad 

investirci delle vostre esigenze verso le quali saremo disponibili all’ascolto, condivisione e 

soluzione. 

Infine, colgo l’occasione per ringraziare la Dott.ssa Triglia per il lavoro svolto ed il contributo 

che ha apportato all’Amministrazione e nel contempo dare il benvenuto al Dott. Luigi Lazzaro, 

nuovo Segretario Comunale, che con molto entusiasmo si è reso disponibile ad accettare 

l’incarico.  

Dopo queste premesse passo ad una analisi dell'azione amministrativa per Aree in modo da 

tracciare un resoconto di facile approccio. 

  
  
AAMMBBIIEENNTTEE  --  TTEERRRRIITTOORRIIOO  --  LLLL..  PPPP  
L'Area Territorio e Ambiente ha all'interno dell'Ente un ruolo strategico e rappresenta in 

qualche modo l'espressione più tangibile dell'azione amministrativa, perchè si concretizza in 

azioni tangibili sul territorio, destinate ai cittadini.  

In questo settore ci siamo occupati e spesi quotidianamente per tenere pulito e decoroso il 

nostro Comune, confrontandoci quotidianamente con i vertici dell’ATO al fine di ottimizzare il 

servizio R.S.U., garantendo il servizio di raccolta e conferimento dei rifiuti del nostro paese 

per tramite dell’ATO CL1 ed anticipando, per conto di quest’ultimo, le somme occorrenti per 

pagare gli stipendi ai lavoratori comandati ed alle ditte creditrici. 

Nell’ambito di questo Area abbiamo programmato l’installazione di corpi illuminanti in diverse 

contrade prima sprovviste di illuminazione pubblica 
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Abbiamo deliberato di sottoscrivere una convenzione per la raccolta di indumenti usati. 

Abbiamo approvato un progetto preliminare di consolidamento e salvaguardia del centro 

abitato. Ci siamo adoperati spendendo energie al fine di dirimere l’annosa e controversa 

vicenda riguardante l’esproprio del terreno dove insiste il centro socio culturale arrivando alla 

risoluzione del problema ottenendo un notevole risparmio economico per il Comune 

addivenendo ad un transazione ed un riconoscimento di debito pari ad € 116.000,00 con la 

controparte Sig.ra Borgia (erede di Borgia Salvatore e Panepinto Grazia), somma che verrà 

rateizzata in più esercizi finanziari. 

Abbiamo approvato il piano di rientro per il riconoscimento del debito nei confronti dell’ATO 

fino al 31.12.2012 (Circolare n. 2/2012). 

Abbiamo approvato il regolamento per il compostaggio domestico dei rifiuti. 

È stato approvato il PAES (patto dei Sindaci). 

  

PPUUBBBBLLIICCAA  IISSTTRRUUZZIIOONNEE 

In questo settore l’attività amministrativa ha posto l’attenzione sulla scuola cercando di 

soddisfare i bisogni e/o le proposte che quotidianamente ci hanno sottoposto.  

Come di consueto è stata avviata la mensa scolastica per i bambini della scuola materna ed 

elementare, utilizzando personale del comune. 

Sono stati erogati circa € 1.500,00 a titolo di contributo per l'acquisto dei libri. 

Ai pendolari che frequentano le scuole superiori anche in questo anno scolastico ci siamo 

impegnati di garantire il servizio al fine di non far gravare il costo sulle famiglie. 

E' stato concesso un contributo straordinario per l’acquisto di materiale di facile consumo e 

per la partecipazione a visite guidate degli alunni. 

   

  

SSPPOORRTT  EE  PPRROOBBLLEEMMAATTIICCHHEE  GGIIOOVVAANNIILLII 

Anche quest’anno abbiamo posto particolare attenzione alle problematiche giovanili, allo sport 

ed al tempo libero garantendo attraverso un contributo economico all’ASD Acquaviva la 

partecipazione ai campionati di calcio. 
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Sempre al fine di assicurare la socializzazione ed aggregazione giovanile abbiamo promosso 

un corso gratuito di arti marziali per giovani acquavivesi, concedendo un contributo 

economico ed i locali dell’ex Scuola Elementare ad una associazione.  

Si è garantita la manutenzione del campo di calcio e il campetto di tennis adiacente la scuola 

con l’impiego del personale comunale assegnato all’UTC.  

  

  

  

SSEERRVVIIZZII  SSOOCCIIAALLII 

Al fine di garantire ai lavoratori R.M.I. un minimo di sostentamento economico, abbiamo 

prorogato il progetto fino a Dicembre 2014, anticipando con fondi comunali le loro spettanze. 

Con detto personale abbiamo effettuato lavori di manutenzione stradale, manutenzione del 

verde pubblico, nonché per il disbrigo pratiche agli anziani. 

Nell’ambito del Distretto socio-sanitario D10 è stato istituito il progetto “Spazio gioco” relativo 

ai PAC infanzia Regione Sicilia riservato ai bambini dai 18 ai 36 mesi. 

Si è garantito il ricovero dei nostri concittadini bisognevoli presso l'Istituto "Padre Calà" di 

Mussomeli e la Casa Albergo "S. Giuseppe" di Milena.  

Si è assicurato il trasporto ai disabili presso la struttura “Casa famiglia Rosetta” di Mussomeli 

ed il rimborso spese per i soggetti sottoposti a terapie specialistiche. 

Sono stati elargiti il bonus nascita alle mamme dei neonati durante il periodo di riferimento.  

È stata organizzata e realizzata una gita natalizia per la terza età, che è stata molto 

partecipata ed apprezzata con entusiasmo. 

  

RRIISSOORRSSEE  UUMMAANNEE 

Nell’ambito delle risorse umane del nostro Comune abbiamo prestato attenzione continuando 

a fare risparmiare il Comune proseguendo con la convezione stipulata tra il nostro Ente ed il 

Comune di Camastra per il servizio di segreteria comunale. 

Abbiamo espresso contrarietà sull’abolizione del segretario comunale. Abbiamo approvato il 

regolamento per il funzionamento del consiglio comunale.  

Abbiamo attivato la prosecuzione dell’attività lavorativa del personale in servizio con contratto 

a tempo determinato (L.S.U.) fino al 31.12.2015. 
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SSAANNIITTÀÀ  EE  IIGGIIEENNEE  PPUUBBBBLLIICCAA 

Abbiamo amministrato con attenzione riuscendo a garantire la pulizia dell'abitato e delle 

periferie, effettuando la disinfestazione del nostro Comune al fine della salvaguardia della 

salute pubblica ottenendo degli ottimi risultati. 

  

SSVVIILLUUPPPPOO  EECCOONNOOMMIICCOO,,  CCOOMMMMEERRCCIIOO,,  AARRTTIIGGIIAANNAATTOO,,  IINNDDUUSSTTRRIIAA  EE  AAGGRRIICCOOLLTTUURRAA.. 

Abbiamo continuato a prestare attenzione cercando di intraprendere delle numerose iniziative 

atte a far crescere economicamente il territorio ed in particolare abbiamo approvato il Piano 

Urbanistico Commerciale e Piano Comunale per il commercio su aree pubbliche.  

Si è dato affidamento al professionista Avv. Antonio Bertolini del Foro di Perugia al fine di 

evitare l’imposizione dell’IMU agricola, istituita dal governo nazionale. 

È stato dato avvio per l’assegnazione delle somme del PAES. 

  

 

 

BBIILLAANNCCIIOO  EE  RRIISSOORRSSEE  FFIINNAANNZZIIAARRIIEE 

Rimanendo nell’ottica del risparmio, prendendo atto dei minori stanziamenti da parte dello 

Stato e della Regione sono stati approvati il bilancio previsionale anno 2014 insieme ai 

programmi delle opere pubbliche per il periodo 2013-2015 ed i conti consuntivi del Bilancio 

2013 attraverso l'esame di equilibrio dei suddetti bilanci e delle variazioni apportate.  

Sono state anticipate somme per la prosecuzione dei cantieri R.M.I., è stato affidato il servizio 

per il censimento,accertamento e violazioni TARSU.  

È stato nominato il referente in materia di fatturazione elettronica. 

È stato erogato un contributo alla Parrocchia Maria SS della Luce per il restauro del simulacro 

dei Maria SS della Luce.  

  

TTUURRIISSMMOO  EE  SSPPEETTTTAACCOOLLOO 

L’Amministrazione ha curato particolarmente questo settore impegnando risorse ed energie 

umane al fine di allietare e far crescere l’economia acquavivese, nonostante le risorse 

finanziarie sempre più esigue. Ci siamo adeguati riuscendo ad organizzare manifestazioni in 
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tutto l’arco dell’anno ed in particolare l’estate acquavivese nel mese di agosto in 

concomitanza delle feste religiose della Madonna delle Grazie, di Santa Rosalia e della 

Madonna dell’Annunziata.  

Approfittando delle tante persone emigrate che rientrano nel nostro paesello si sono 

organizzati molti eventi in detto periodo che hanno tenuto conto delle esigenze dei ragazzi, 

dei giovani, degli anziani e degli emigrati organizzando manifestazioni sportive, culturali, 

ricreative e musicali che sicuramente hanno riscosso grande apprezzamento da parte 

dell'intera popolazione.  

Vanno ricordate nel 2014: il concerto dei “Collage” che ha riscosso un grande successo di 

pubblico ed apprezzamenti vari; le molteplici serate musicali; la Dodicesima edizione della 

“Sagra della Pasta” nella quale sono stati allestiti n. 5 stand e la stessa è stata allietata con 

uno spettacolo di balli di liscio, richiamando parecchie persone dai paesi limitrofi;  la 

realizzazione del “Carnevale estivo acquavivese”; una commedia dialettale del locale gruppo 

teatrale “A Ciarmarita”, oltre che parecchie altre serate musicali che hanno allietato la 

cittadinanza. 

Nel periodo natalizio sono state collocate le luminarie del nostro centro storico ed abbiamo 

indetto il concorso presepistico ed il concorso Natale in vetrina. 

Sono state realizzate diverse serate a tema con la collaborazione di ragazzi del nostro 

comune e come ogni anno abbiamo distribuito dei panettoni ai portatori di handicap ed agli 

anziani. 

Nel mese di settembre, con il patrocinio del Comune abbiamo contribuito alla realizzazione 

dei festeggiamenti in onore del nostro Patrono, il SS. Crocifisso delle Grazie.  

Infine si è organizzata una manifestazione unica e molto suggestiva di cui noi tutti siamo 

orgogliosi, ovvero la “Breccialfiorata del Corpus Domini”, raccogliendo un grande 

apprezzamento da parte dei visitatori, dalla popolazione e dalle autorità che hanno 

partecipato. 

Colgo l’occasione, ancora una volta, di ringraziare tutti i volontari che si sono adoperati per la 

buona riuscita di detto evento.  
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CCOONNCCLLUUSSIIOONNII 

Siamo al terzo anno di mandato amministrativo convinti di aver operato nell’interesse dei 

cittadini, auspico che i valori nei quali tutti noi crediamo e che ci hanno contraddistinto in 

questi anni rimangano dentro di noi per gli anni futuri, continuando ad entusiasmarci per il 

prosieguo di questa fantastica ed unica missione politica che insieme a voi stiamo vivendo. 

 
 
Acquaviva Platani lì, 6 Novembre 2015  
 
          Il Sindaco 

     Rag. Salvatore Caruso 
 

 


